

令和元年度 第6回安城市教育委員会定例会会議録

日 時 令和元年8月22日（木）午後1時30分

場 所 教育センター2階 会議室

出席した委員 杉山春記 教育長  
加藤滋伸 教育長職務代理者  
船尾恭代 委員  
近藤倉生 委員  
伊奈 希 委員

出席した職員 早川智光 教育振興部長  
近藤芳永 生涯学習部長  
神谷 徹 総務課長  
上原就久 学校教育課長  
久野晃広 生涯学習課長  
名倉建志 スポーツ課長  
近藤一博 文化振興課長  
岡田知之 アンフォーレ課長  
永井教彦 保育課長  
島田雅仁 総務課課長補佐  
澤田敦至 総務課課長補佐

傍 聴 者 なし

開 会 午後1時30分

日 程

第 1 前回会議録の承認

令和元年7月25日開催の教育委員会定例会会議録

第 2 教育長等の報告

<教育長>

7月30日 新美南吉生誕祭（半田市）

三河部都市教育長協議会（豊川市）

31日 教育講演会（林家菊丸氏）

愛知県栄養教諭研究協議会要望書受理

- 8月 1日 非常参集訓練  
県教育長と市町村教育長との意見交換会（県庁）  
アメリカ・オーストラリア交換学生表敬訪問  
総合教育会議  
表敬訪問（中学男子ソフト）
- 2日 七夕まつり開幕セレモニー  
作手小学校七夕招待歓迎会
- 3日 作手小学校七夕招待お別れ会
- 4日 安城選手権大会（水泳）  
七夕中日絵画コンクール表彰式  
根羽中学校七夕招待歓迎会
- 5日 根羽中学校七夕招待お別れ会
- 6日 三河教育研究会総合的な学習部会夏季研修会  
表敬訪問（小学生陸上）
- 7日 三河教育研究会道徳部会夏季研修会  
校長会予算要望書受理  
表敬訪問（中学生サッカー）  
三河教育懇談会（知事講話）
- 8日 定例校長会  
校長・教頭合同研修会
- 11日 三河教員組合OB会（蒲郡市）
- 19日 西三河教育長会議（西三事務所）
- 20日 決算等審査意見書受理  
総合計画審議会
- 21日 生涯学習推進計画策定委員会
- 22日 職員採用試験2次試験面接  
教育委員会定例会

以上に出席しました。

### 第 3 議題

第27号、第30号議案については、非公開とする。

第 28 号議案 安城市文化振興計画策定審議会委員の委嘱について

説明：文化振興課長

内容：安城市附属機関の設置に関する条例第 4 条第 2 項の規定に基づき、委員の委嘱を行う。

(全員異議なし承認)

第 29 号議案 安城市文化振興計画策定の諮問について

説明：文化振興課長

内容：安城市文化振興計画策定にあたり、策定審議会に諮問するため、意見を求める。

(全員異議なし承認)

#### 第 4 承認事項

承認第 1 号 安城市立学校教職員旧姓使用取扱要綱について

説明：学校教育課長

内容：愛知県立学校教職員旧姓使用取扱要綱に基づき、安城市立小中学校教員に認めてきた旧姓使用を事務職員に拡大するため。

加藤職務代理者：その県の要綱の中では、市町村の教員はこれに準じて行うということしか書かれていなかったのですか。

学校教育課長：実は私も教職員がこれに準じて行われているというその制度は理解しているのですが、何によって教職員がこれに準ずるといのがどこに書かれているかは申し訳ありませんがはっきりと分かりませんでした。ただ、今までの行政的な動きの中では事務はだめであるということはずっと言われてきたところがあったようです。その辺の整合性と言いますか、きちんとするために今回これを出させていたでいております。

加藤職務代理者：当然、他市町村も同じような動きにきつとなっているのですよね。

学校教育課長：ちなみに知立市から今年度問い合わせがありました。ですから他市町村も同じような動きを起こしているということでありませす。

船尾委員：私も（事務職員に拡大するのは）当然だろうと思います。

(全員異議なし承認)

## 第 5 報告事項

報告第 1 号 令和元年度安城市中学校選手権大会の結果について

報告第 2 号 令和元年度第 1 回安城市いじめ問題対策連絡協議会の結果について

報告第 3 号 安城市若者支援地域協議会代表者会議の結果について

報告第 4 号 第 4 0 回安城選手権大会夏季水泳競技会の成績結果について

報告第 5 号 第 5 2 回日本女子ソフトボールリーグ 1 部第 6 節安城大会開催について

報告第 6 号 第 4 0 回安城選手権大会秋季競技会開催について

報告第 7 号 令和元年度第 2 回安城市博物館協議会の開催結果について

報告第 8 号 市民ギャラリー企画展「花のいろどり 草木のみどり」の開催について

報告第 9 号 令和元年度第 1 回安城市図書館協議会の結果について

文化振興課長：報告第 8 号について、補足説明

アンフォーレ課長：報告第 9 号について、補足説明

教育長：私の方から、報告第 3 号生涯学習課の若者支援地域協議会について報告書が出されておりますが、初めて立ち上げた会でありますので、当日の会の様子も踏まえてご報告いただけますか。

生涯学習課長：報告第 3 号若者支援地域協議会代表者会議ということで、教育長が言われましたとおり、こちらの会場でございましたが本年度初めて開催させていただきました。資料の裏面は、各関係機関から当日ご出席いただきました各所属の代表の方々でございます。非常にいろいろと活発な意見をいただきました。それぞれの方々のお話でどのような活動をしているのかということをお聴いて、こんなことをしていたんだというふうに言われる方もございまして、本当に出席して勉強になって良かったですということでございます。こうしたものを通して、各関係機関がより密になって、こういうときにはこういったところにこういう機関があるので、相談すれば良いのだというようなことの周知がより図れる見込みが出てきたのかなと思います。活発な議論もございまして、手ごたえを感じさせてい

いただきました。特に教育研究会の生徒指導部会の松永先生もいらっ  
しゃいました。非常に積極的にご発言いただきまして、学校にお  
けるそういった子どもたちの非常に複雑な状況をきめ細やかにご説  
明いただきました。それに対してサポートステーションの方々です  
とか育て上げネット中部虹の会の方々が、いろいろ相談を受けてい  
る中でその部分で非常に気づく点もあったりするという会になり  
ました。また、代表者会議は年1回の開催でございますけれども、  
実務者の会議を年2回開催するというので、9月と1月頃に予定  
してございます。またこちらの活動も地道にきちんとしたものをつ  
くり上げていきたいと思っております。

教育長：私もこの会の初めには、かなり静かな会になってしまわない  
かなという懸念がありましたが、始まれば本当に今、課長からお話  
がありましたように、大変積極的で活発な会になりました。小・中  
学校の学校教育での大きな課題が不登校であるということは、再三  
申し上げておりますが、中学校卒業後の子どもたち、あるいは大人  
のいわゆる引きこもり対策というものについては、中々手付かずの  
状態が続いておりました。これは生涯学習課のみならず、全市とし  
て取り組んでいくべく問題であろうということも改めてこの会で感  
じました。

加藤職務代理者：報告第1号で中学校の県大会、東海大会、全国大会  
などの夏の大会に出場した生徒たちもたくさんいるということで、  
何かコメントが頂けたらと思っております。

学校教育課長：資料を一度見ていただきたいと思っておりますが、表紙をめ  
くった1枚目のところが市内の結果になります。その裏面以降が、  
西三大会以降の成績等になります。今年度について特徴的な部分と  
しては、団体の競技の中で西三優勝したものが3つあります。卓球  
女子の桜井中、ハンドボール男女の3種目であります。西三優勝を  
3つするというのは、中々ないことかなと思っております。加えてソフト  
ボールの桜井中、バレーボール男子の篠目中が3位ということで、  
県大会に進めています。合計5チームが県大会に出るというのは、  
中々ないことかなと思っております。それから個人で目立つところを申し  
上げますと、ソフトテニスの男子が東山中、女子が明祥中で、男女

ともどちらも西三優勝ということで県大会に進んでいます。そして東山のペアは東海大会にも行っています。東海大会には、その他卓球の桜井中の女子、水泳で北中の男子が100m背泳ぎで出ています。また、部活動ではないのですが、全国に進んだ者には、新体操の東山中の女子、同じく東山中の相撲の男子がいます。この2人は、県大会で優秀な成績で全国大会へ行っています。朝の部活動がなくなって2年目になりますが、練習時間だけではなくて、学校の現場の方も指導方法等を工夫した練習が進んできていることと、社会体育とかそういった部分での支援をいただく中で、子どもたちの活動、活躍の場が確保されていて良いことだと思っています。成績がすべてではありませんが、そんなことを感じています。

加藤職務代理者：相撲の全国大会はどうなったのですか。

学校教育課長：日程的には終わっているのですが、申し訳ありませんが成績の報告は受けておりません。

加藤職務代理者：朝部活がなくなっても一所懸命工夫してやれているというのは良いですね。

教育長：その朝部活の廃止とともにもう1つ、暑さ対策というものもあります。昨年、温度とWBGT（暑さ指数）が一定の数値を超えた場合には、室内外を問わず中止という指令を出してあります。今年もやはり同じように暑くて部活動が満足にできないというような状態がありました。学校の方はそれをよく守っていただいて、十分な練習時間ではなかったとは思いますが、それなりに子どもたちは頑張っていたと思います。

（報告事項すべて全員異議なし承認）

## 第 6 その他

総務課長：8月2日に総合教育会議が開かれまして、その際に議題に上がったのは次期教育大綱の話でございました。この大綱につきましては、素案の方が委員の皆様にはお渡しがされておきまして、質疑の方をいただいているところでございます。今回と次回の教育委員会で何か変更点やご意見があれば伺ってほしいという内容でございましたので、この場をお借りしまして、どこかお気づきになられた点がござい

ましたら仰っていただけるとありがたく思います。現時点で企画情報課からの修正はございませんので、本日は新たなものはお配りする予定はございません。現在お持ちのものが最新のものというご理解で、ご意見があればお伺いして企画情報課の方へ申し伝えます。

船尾委員：この間お話ししたものはもう大丈夫ですよね。

総務課長：あれは結構です。8月5日の総合教育会議以降に何かお気づきの点があればご意見をいただきたいということでございます。

加藤職務代理者：市長部局の方でこれはというものは、何かありますか。

総務課長：私の手元にはまだ届いておりませんので、今皆様方がお持ちのものが最新のものということでよろしいかと思えます。

教育長：次回、もう1回あるのですね。

総務課長：はい。次回も同じことをお聞きすると思えます。もしも、こちらの方で修正がありましたら、新たなものをお配りして、ご説明申し上げたうえで、ご意見を伺うこととなります。それでは、次回は9月26日でございますので、その時にまた変更があればこちらの方からお出ししますのでよろしくお願いいたします。

次回は教育委員会定例会を9月26日（木）午後3時から教育センターで開催します。定例会を終えた後に教職員人事についてということで臨時会を開催します。

閉　　会　　午後2時8分